

Communiqué de presse
5 mai 2023

Aux représentant-e-s des médias

Renforcement du plan canicule en Ville de Genève : lieux frais, cinémas et piscines gratuites pour les plus de 75 ans

Le Département de la cohésion sociale et de la solidarité met en œuvre depuis 2014 un plan canicule qui vise à protéger les aîné-e-s et les personnes sans-abri des grandes chaleurs. Cette année, ce plan est renforcé grâce à des partenariats et à la collaboration d'autres départements municipaux. Dès lors que le plan canicule est activé par la Médecin cantonale, des séances de cinéma gratuites seront proposées, l'après-midi, pour les personnes de 75 ans et plus et l'accès aux piscines municipales sera gratuit pour le même groupe de population. La mise à disposition de lieux frais complète ce plan.

Les personnes seront invitées à s'inscrire au plan canicule en composant le numéro gratuit 0800 22 55 11, dès le 1^{er} juin.

Le plan canicule est fondé sur le principe d'un contact avec les personnes âgées de 75 ans et plus, résidentes sur le territoire de la Ville pour s'enquérir de la santé des personnes. Ce plan représente également une opportunité pour développer les solidarités de proximité et lutter contre l'isolement des aîné-e-s.

La Ville est en lien direct avec le Service de la Médecin cantonale qui pilote le plan canicule au niveau cantonal et déclenche une alerte canicule. On parle de canicule lorsqu'on enregistre une température moyenne supérieure ou égale à 25 degrés pendant au moins cinq jours consécutifs. Lorsque ce niveau d'alerte est atteint (niveau 3), le Service de la Médecin cantonale annonce une alerte canicule et les communes sont invitées à déployer les mesures qu'elles auraient préparées.

Inscription au plan canicule

Début juin, un courrier est adressé à l'ensemble des personnes de 75 ans et plus résident en Ville et qui ne sont pas prises en charges par l'imad, (13'545 pour 2022). Elles sont invitées à s'inscrire auprès du Service social via un numéro gratuit (0800 22 55 11), afin de pouvoir bénéficier d'un suivi personnalisé en cas de canicule. Le plan canicule de la Ville de Genève repose sur des partenariats forts et conventionnés avec imad, pour les prises en charge en cas de situations santé critiques, avec la police municipale pour les enquêtes de proximité et avec la police cantonale pour les éventuelles interventions à domicile.

"C'est une chance de pouvoir disposer d'un tel réseau, relève Christina Kitsos. Cela nous permet aussi d'identifier des situations d'isolement ou de précarité".

Renforcement du plan canicule 2023

Des séances de cinéma gratuites seront offertes aux pour les habitant.e.s de la Ville de Genève, de 75 ans et plus en partenariat avec l'Association Les Scala, les après-midis, dès lors que le plan canicule est activé. De plus, la gratuité des piscines municipales leur est assurée en matinée. Enfin Des lieux frais, avec des travailleurs sociaux pour accueillir ce public, seront aménagés, soit le MEG et Cité Seniors. Sami Kanaan, Conseiller administratif en charge de la culture et de la transition numérique relève "le rôle social que joue aussi les institutions culturelles, comme le MEG, que ce soit pour accueillir le public au frais comme pour le questionner sur le réchauffement climatique."

Pour la Magistrate en charge de la cohésion sociale et de la solidarité, Christina Kitsos, il est important, "au vu des dérèglements climatiques qui s'aggravent, de penser la ville différemment car les pics de chaleurs affectent en premier lieu les personnes les plus vulnérables."

Contact

Manuelle Pasquali
Collaboratrice personnelle
Département de la cohésion sociale et de la solidarité
079 446 40 13
manuelle.pasquali-deweck@ville-ge.ch